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2. Ausgabe 2022

liebe tennisfreundinnen und tennisfreunde,

hen, die Tennisabteilung 
direkt nebenan auf der 
Anlage des TC Schönberg eine 
neue Heimat finden und die 
Beachtennis Abteilung eben-
falls in unmittelbarer Umge-
bung auf der Anlage des 
Beachvereins Freiburg.

Leider haben uns in den 
vergangenen Monaten schon 
zahlreiche Mitglieder der Ten-
nisabteilung verlassen und 
den Rücken gekehrt, darunter 
zahlreiche Funktionsträger. 
Auch dies macht einen Neu-
anfang auf anderem Gelände 
für die Tennisabteilung nicht 
einfacher.

Trotz dieser eher trüben 
Aussichten für unsere Tennis-
abteilung wünsche ich Euch 
allen und Euren Familien 
gleichwohl ein frohes und 
besinnliches Weihnachtsfest 
verbunden mit der Hoffnung 
auf ein glückliches neues Jahr 
2023 mit viel Gesundheit, 
Glück und Zufriedenheit.

Euer Thomas „Tom“ Tock

ein ereignisreiches und beschwerliches Jahr 2022 neigt sich 
so langsam dem Ende zu, auch für unsere Tennisabteilung. Die 
Vorgeschichte ist bekannt: Firma, Stadt und Wirtschaft 
machen uns das Sportgelände streitig, welches uns die Firma 
Rhodia vor rund 50 Jahren zur sportlichen Nutzung überlassen 
hatte. Unser Vorschlag, einen großen Teil der Fläche abzuge-
ben und weiterhin im Sportpark an der Hermann-Mitsch-
Straße verbleiben zu können, ist auf Ablehnung gestoßen.

Aus finanziellen Gründen ist ein Verbleib auf hiesigem 
Gelände über das kommende Jahr 2023 hinaus ohne Unter-
stützung der Firma und der Stadt Freiburg nicht möglich. 
Folglich verbleiben einzig und allein zwei Alternativen: Entwe-
der der Neuanfang an anderer Sportstätte oder die Auflösung 
des Vereins, letzteres kann nicht wirklich gewollt sein. Daher 
bemüht sich der Vorstand bereits seit Monaten um alternative 
Standorte.

Die Fußballabteilung könnte ins Schönbergstadion umzie-

hans zimmer

Auch unser Hans Zimmer 
ist in diesem Jahr verstorben. 

Fast jeder kannte ihn, der 
treu und zuverlässig so viel 
Zeit auf unserer Anlage 
zubrachte. Nun fehlt auch er. 

Viele Jahre lang enga-
gierte er sich mit seiner Lore 
erfolgreich als Festausschuss 
und stand immer bereit, 
wenn es irgendwo „klemmte“.  
Danke Hans.

hilke

Allen Tatsachen- und Hor-
rormeldungen zum Trotz gibt 
es in unserer Tennisabteilung 
noch ein gesundes Zusam-
mengehörigkeitsgefühl:
 Mannschaften, die weiter 
zusammen für unseren Verein 
spielen wollen, egal wie, wo, 

hurra! Wir leben noch!

aber nicht, warum, Mitglie-
der, die nicht mehr auf dem 
Platz kämpfen, aber dem Ver-
ein die Treue halten, Sportler, 
die dankbar für die vielen tol-
len Jahre und neugierig auf 
die ungewisse Entwicklung 
sind… 

Leider ist das zu wenig, 
um dem Tennisnachwuchs, 
der eine längerfristige Trai-
ningssituation braucht, Per-
spektiven zu bieten. Vielleicht 
schlagen sie später mal unter 
anderen Bedingungen wieder 
bei uns auf.

Wir schauen dankbar 
zurück und hoffen, dass wir 
uns weiterhin in unserem 
kleineren, aber superschönen 
Verein mit liebevoll gepfleg-
ter Anlage treffen können.

Frohe Weihnachten

hilke und Hella
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tennisjugend - Jahresabschluss und Weihnachtsgrüße

Wie im letzten Jahr ange-
kündigt haben wir das Amt 
der Jugendleitung in der letz-
ten Saison kommissarisch 
weitergeführt. Die Bedingun-
gen hatten sich bekannter-
maßen leider noch einmal 
drastisch verschlechtert. Das 
freie Spiel am Montag konn-
ten wir als Institution nur 
noch teilweise beibehalten, 
da die Plätze mehrere 
Wochen nicht bespielbar 
waren. Teilweise konnten wir 
glücklicherweise auf die All-
wetterplätze ausweichen.  
Auch das Tenniscamp in den 
Ferien mussten wir deshalb 
nach Opfingen abgeben und 
auch die Kooperation 
Schule/Verein konnte nicht 
stattfinden. 

Wir hatten trotzdem drei 
Jugendmannschaften in einer 
Spielgemeinschaft mit dem 
TC Kollnau am Start! Die U12 
grün 1 und 2 und die U12m. 
Die TSG war unser Glück! So 
konnten wir wenigstens alle 
„Heimspiele“ auf der Anlage 
des TC Kollnau bestreiten. Die 
Mannschaft der Junioren U12 
konnte in der 2. Bezirksliga 
mit einer tollen Leistung 
sogar den Meistertitel einfah-
ren!

Am 16.10. feierten wir 
das mit 10 Jugendlichen auf 
unserer Anlage. Mit Doppel-
turnier, Muffins und Sieger-
ehrung mit Urkunden für 
Leistung und Engagement 

war das ein gelungener Nach-
mittag und ein würdiger 
Abschluss.

Gerne möchten wir hier 
die Gelegenheit nutzen, uns 
von unserer aktiven Zeit als 
Jugendleitung zu verabschie-
den. Es waren schöne Jahre 
mit den Kindern, und wir 
konnten im freien Jugendtrai-
ning und in den Mann-
schaftsspielen viele neue 
Talente für unseren tollen 
Sport gewinnen. Ein großes 
Dankeschön gilt allen Eltern 
und Betreuern und vor allem 
unserer tollen Trainerin Chris-
tine Auer, die sich für unsere 
Sache eingesetzt und uns tat-
kräftig unterstützt haben. Wir 
bedauern sehr, dass wir die 
Eltern und Jugendlichen - 
trotz vieler Gespräche - bei 
der ungeklärten Lage für die 
nächsten Jahre nicht halten 
konnten. 

Die Arbeit im Verein hat 
uns persönlich viel Spaß 
gemacht und sehr viel bedeu-
tet. Über zehn Jahre lang hat-
ten wir im Bereich Presse, 
Sport oder Jugend ein Amt 
inne. 

Es ging uns dabei nie um 
eigene Interessen, unseren 
eigenen Vorteil, sondern um 
die Belange des SV Solvay. 
Denn die Jugend sollte ein 
Magnet sein für neue Eltern, 
Kinder, Jugendliche und sons-
tige Mitglieder. 

Wir wünschen Euch 
allen eine gesegnete 
Weihnachtszeit und ein 
gesundes, erfolgreiches 
Jahr 2023! 

Christine und Sven Barnikol

Die sportwartin informiert:

Die Tennissaison 2022 war in diesem Jahr erstmalig seit 2 
Jahren nicht mehr von Corona-Einschränkungen geprägt, dafür 
hat das sportliche Geschehen sehr unter der teilweisen Nicht-
bespielbarkeit der Plätze gelitten, auf Grund der Kappung der 
Bewässerungsleitung durch die Firma Cerdia.

Wir hatten diese Saison 6 Mannschaften im Aktivenbereich 
gemeldet - 2 davon auf Verbandsebene (Herren 30 & Herren 70 
jeweils in der Oberliga).

Die Heimspiele vor der Pfingstpause mussten leider entwe-
der verschoben oder auf den Anlagen unserer gegnerischen 
Mannschaften ausgetragen werden, da unsere Plätze wegen 
fehlender Bewässerung nicht bespielbar waren.

Insgesamt fällt die sportliche Bilanz in diesem Jahr leider 
nicht ganz so gut aus…

Die Herren 50 hatten auf Grund von Verletzungen mit Per-
sonalengpässen zu kämpfen und belegten leider nur den 
letzten Platz und werden in die 2. Bezirksliga absteigen.

Unsere Herren 30 hatten massive Personalprobleme trotz 
Spielgemeinschaft mit 2 weiteren Vereinen und konnten leider 
in der Oberliga keine Erfolge verbuchen und sind somit auch 
abgestiegen.

Auch die Damen 40 hatten leider mit diversen Verletzun-
gen zu kämpfen und steigen mit vielen engen Spielen, aber 
leider nur einem Sieg aus der 1. Bezirksliga ab. 

Unsere Herren 70 belegten in der Oberliga einen guten 5. 
Platz.

Die Herren 75 Doppel belegten bei gleichem Punktestand 
und mit nur einem Match weniger den 2. Platz hinter der 
Mannschaft des TC Schönberg.

Auf Grund mangelndem Interesse bei unseren aktiven Mit-
gliedern konnten wir leider abermals keine Mixed-Mannschaft 
im Herbst und auch nicht für die Winterrunde melden. 

Am 10. September 
konnten wir bei schönem 
Wetter zum Abschluss der 
Saison ein kleines Mixed-
Turnier mit 8 hochmoti-
vierten Teams austragen.

Ich wünsche Euch allen eine schöne Weih-
nachtszeit und einen guten Start in ein 

hoffentlich gesundes 2023.

Eure Sportwartin
Susi Rieser

mailto:verein@svsolvay.de
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Wir stecken den Kopf nicht in den sand – nur die Füße!    

Trotz allem Trubel um unseren Verein haben wir Beacher 
beschlossen, dass wir den Trendsport auf unserer herrlichen 
Anlage voranbringen wollen. Wir haben zahlreiche Marketing-
maßnahmen, wie etwa die Verteilung von ca. 3000 Flyern, die 
Außendarstellung auf dem Vereinsgelände, die Aufstellung 
unserer 4 Meter hohen Beachtennisflagge und unsere Inter-
netpräsenz kostenneutral umgesetzt. Unser Dank gilt ganz 
besonders unseren Sponsoren, 
welche uns all das ermöglicht 
haben: Preis Prinz, Stather, Restau-
rant Nordkurve, MB Event Gastro-
nomie, B&S, Bauunternehmen 
Metzinger, die Brauerei Ganter, die 
uns unter anderem auch Schirme 
und Liegen zur Verfügung gestellt 
haben, und natürlich Medi-Plant, 
die uns vier ihrer traumhaften Pal-
men ausgeliehen und damit ein absolutes Beachfeeling auf 
unsere Anlage gezaubert haben. Summer Beats klingen nun 
über den Plätzen aus der von Beachtennismitgliedern gespen-
deten Soundanlage. Auch unsere Gerätschaften finden nun in 
dem nahgelegen blauen Hüttchen Platz, was uns die Pflege 

der Plätze um 
ein Vielfaches 
vereinfacht.

Der Ein-
satz hat sich 
gelohnt, denn 
umso schöner 
waren unsere 
Events. Das 
offene Bea-

chen am 16. Juli hatte viele bekannte und neue Gesichter 
angelockt. Die Anlage war den kompletten Tag voll ausgelastet 
und auf Grund des Andrangs wurde die Bande des Fußball-
platzes zum Einspielen genutzt.

Vom neu gegründeten Beachverein Freiburg (hinter Blau-
Weiß Freiburg), welcher momentan hauptsächlich Beachvol-
leyball anbietet, sich in Zukunft jedoch breiter mit Beach 
Soccer, Beachtennis und vielen weiteren Sandsportarten… 
aufstellen möchte, wurden wir zur Eröffnungsfeier eingeladen. 
Dort durften wir in einem Mixed-Showmatch und einem dar-
auffolgenden „Beachen für jedermann“ uns und das Beachten-
nis vorstellen. Auch hier hatten wir 2 voll belegte Plätze und 
viele begeisterte Interessenten. 

Ein großes Highlight war unser erstes selbstausgetragenes 
Turnier, an dem ca. 30 Beacher des SV Solvay, aus Greffern und 
Vimbuch teilgenommen haben. Zwar noch etwas holprig 
durchgeführt, war es ein absoluter Erfolg. Klein und groß hat-

ten super viel Spaß an diesem sonnigen Tag. Unsere Gäste aus 
Nordbaden waren von unserer traumhaften Anlage begeistert. 
Und als guter Gastgeber haben wir Ihnen den Sieg überlassen.

Wir haben auch in diesem Jahr regelmäßig mit einigen 
Teams an insgesamt ca. 10 Turnieren z. B. in Quierschied, Wad-

gassen, Greffern… teilgenommen. Der größte Erfolg war ein 
Trostrundengewinn unseres Vorstands Thomas in 
Greffern/Vimbuch. Ebenfalls sind wir wieder für unseren 
mehrtägigen Jahresausflug zu den Deutschen Meisterschaften 
nach Saarlouis gereist, bei denen wir mit einigen Teams ver-
treten waren. Es waren lehrreiche und feucht fröhliche Tage.

Im Oktober haben wir unsere Clubmeisterschaft durchge-
führt. Auch dieses Jahr war diese sehr gut besetzt. Claudio und 
Sven haben sich in einem spannenden Spiel im Match-Tieb-
reak gegen mich und Andi durchgesetzt. Gratulation noch-
mals!

Na ja, was die sportliche Entwicklung anbelangt, kann ich 
mich auch in diesem Jahr wiederholen: Die Kluft zu den ande-
ren Teams ist wieder kleiner geworden, aber ganz gereicht hat 
es leider noch nicht. Über das Jahr hinweg hatten wir sehr 
viele ganz enge Partien, die wir leider noch nicht für uns ent-
scheiden konnten. Aber der Spaßfaktor war auch dieses Jahr 
ganz groß. 

Super erfreulich ist, dass wir immerhin fünf Neumitglieder 
bei uns begrüßen dürfen. Unsere Trainingstage haben wir 
erweitert und bieten nun freitags „ein Beachen für jedermann“ 
und montags „ein Mannschaftstraining“ an. 

Zu guter Letzt: Ein Dank an dieser Stelle an die fleißigen 
Helfer, unsere eifrigen Beacher, mit deren Engagement all dies 
nicht möglich gewesen wäre. Insbesondere an Claudio, der für 
unsere Platzpflege zuständig ist, an Anja, die unsere Whats-
App-Gruppe pflegt und Martin als Mannschaftsführer. 
Gemeinsam haben wir all dies zusammen umgesetzt und auf 
die Beine gestellt. 

Unsere Mühen haben sich gelohnt und wir hatten ein 
schönes Beachjahr. 

Danke!
Grüßle Thorsten

mailto:verein@svsolvay.de
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Liebe Mitglieder,
auch zu Weihnachten wieder die eindringliche Bitte, die 

Änderung von Bankverbindung, Namen, Familienstand, 
Adresse, Email-Adresse etc. unbedingt zeitnah unserer Mit-
gliederverwaltung, Wolfgang Plöger, Tel. 0761 / 50 22 59, 
verein@svsolvay.de, zu melden.

Er ist gewöhnlich montags von 15:00 - 17:00 Uhr in der 
Geschäftsstelle zu erreichen.

hilke/dk

W u n s c h z e t t e l !

Leider haben wir dieses Jahr eine sehr komplizierte Saison 
beim SV Solvay erlebt, was sich auch auf das Clubhausleben 
ausgewirkt hat. Erfreulicherweise haben sich beim Mixed-Tur-
nier am 10. September doch einige Mitglieder und vor allem 
fast alle eingeladenen Passiv-Mitglieder im Clubhaus zu einem 
gelungenen Saisonabschluß eingefunden.

In der Hoffnung auf eine weitere Saison auf unserer schö-
nen Anlage wünsche Euch besinnliche und friedvolle Weih-
nachtstage und für das neue Jahr Zuversicht, Zufriedenheit, 
und vor allen Dingen Gesundheit.

Euer Clubhauswirt
Jürgen Kasper

clubhaus - timetechnik

Ein schwieriges und für viele auch trauriges Jahr 2022 liegt 
nun hinter uns. Sei es die weltpolitische Lage, der Verlust eines 
geliebten Menschen oder auch die Enttäuschung um das 
Geschehen unseres Vereins. Die Zeichen stehen wohl auf 
Abschied von dem Tennisverein mit den besten Sandplätzen in 
Freiburg und Umgebung. Der Spielbetrieb stand vor der offizi-
ellen Platzeröffnung dieses Jahr sehr auf der Kippe, weil das 
Brunnenwasser zur Beregnung Ende April nicht mehr zur Ver-
fügung stand.

Der Einsatz von Walter Adler mit der Unterstützung von 
Thomas Wehrle, Jörg Meyer und Axel Hornstein, über den die 
Wasserspeicher für die Beregnung organisiert wurden, hat 
dazu beigetragen, dass der Tennis-Spielbetrieb erhalten wer-
den konnte. Ein großes Dankeschön dafür!

Zuvor wurde die Frühjahrsinstandsetzung der Plätze wie-
der durch Fa. Rievo durchgeführt und hat sich abermals 
bewährt. Leider mussten aufgrund des Wasserproblems die 
Plätze 4, 5 und 6 gesperrt werden und der Spielbetrieb wurde 
auf die Plätze 1, 2 und 3 fokussiert.

Es war nicht das Jahr der großen Sprünge und so wurden 
lediglich ein paar kleinere Instandsetzungsarbeiten getätigt. 
Die beiden Zeitschaltuhren der Allwetterplätze und der Ver-
einsbeleuchtung auf dem Clubhaus wurden ausgetauscht. 
Ebenso der Zylinder des alten Clubhauses, um der Abteilung 
Beachtennis einen näher gelegenen Lagerraum zu den Beach-
tennisplätzen bereitzustellen. Danke an Jürgen Küchler, der 
diese Arbeiten übernommen hatte. 

Am 19.11. wurden durch ein kleines Team, bestehend aus 
Walter Adler, Michael Hartmann, Jörg Meyer und Thomas 
Wehrle, alle 6 Plätze für einen „Winter-Probetrieb“ hergerich-
tet. Die Plätze können somit bis zum ersten richtigen Frost 
weiter bespielt werden. Die Vorstandschaft gab für dieses 
Novum in der Vereinsgeschichte in der Sitzung am 7. Novem-
ber grünes Licht.

Trotz einiger bedenkenswerter Medien-Berichterstattun-
gen im November wurde auf der Tennis-mitgliederversamm-
lung am 25.11.22 angedeutet, dass der Spielbetrieb für das 
nächste Jahr gesichert scheint. Dies stimmt mich für Euch und 
den Verein zuversichtlich. Ich selbst werde nach 20 Jahren 
nächstes Jahr nicht mehr dabei sein und somit war dies meine 
„Final time“.

Ich wünsche Euch und Euren Familien, 
Partnern und Freunden ein gesegnetes 
Weihnachtsfest und alles Gute für 2023. 

Bleibt gesund!

Euer Thomas

Mit optimistischen (Glüh)-Weihnachtsgrüßen 
wünschen wir unserer gesamten time-leserschaft 
einen rasanten Rutsch in ein neues Jahr mit besse-
ren nachrichten aus unserer Welt.

euer time - team
Daxi, hella und hilke
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